
香港文匯報訊（記者　鄭治祖）特區政府架構重組已迫在眉睫，

但反對派以「拉布」、「離席」等手段試圖癱瘓立法會的運作。候

任特首梁振英坦言，所有改善民生的新措施及法案，都需立法會通

過，但反對派議員近日發起的「拉布」，已令人感覺到立會已非

「做正經㝚」的場所，故呼籲「呢樣㝚市民有權有責發聲，我請大

家發聲」。

盼立會議員做好職責

梁振英昨日在一公開活動後表示，他承諾在上任後會積極推出改

善民生的政策，但「任何一樣事，我㜺㟊去立法會，已經控制唔到

幾時拉布、幾時唔拉布；（議員）幾時出席幾時缺席，（議案）幾

時通過」，故呼籲各反對派議員都要「急市民所急」：「希望立法會

裡現正拉布的幾位議員，以及姑息他們拉布的一部分議員，佢㜺亦

都應該急市民所急！」

他並坦言，香港700萬市民，尤其是選民「十分注意佢㜺（拉布議

員）㝋呢方面的行為」，故希望所有立法會議員都要做好作為議員的

職責：「任何阻撓香港發展、任何阻撓新政府解決香港市民心急要

解決的問題、包括房屋等問題的議員，我相信市民對佢㜺有睇法。」
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香港文匯報訊（記者 鄭治

祖）反對派立法會議員在大會

期間「拉布」、「離席」，導

致立法會兩度「流會」，更

預告會阻撓新政府組建。

候任特首梁振英強調，議

員應「急市民所急」，而

「拉布戰」將導致有利民

生的政策措施無法開

展，「呢樣㝚市民有

權有責發聲，我請大

家發聲」(相關新聞

刊A15版)。香港社

會各界狠批反對派

議員嚴重阻礙議

會的正常運作，

並呼籲香港市民

透過簽名發信

表達不滿，並

在9月舉行的

立法會選舉

積極出來投

票，以選

票向反對

派 「 玩

㝚」說

「不」。

香港文匯報訊（記者 鄭治祖）反對
派政黨在審議立法會議席出缺填補機制
條例草案期間，以「離席」、「拉布」
等手法導致兩度流會，非但浪費公帑，
更嚴重影響其他關乎社會民生條例的審
議。
政務司司長林瑞麟表示，香港社會主

流民意支持有關條例，認為有部分議員
即使不同意，亦應該透過表決去表達意
見，又強調香港需要的是社會進步，而
非議員的「拉布」。

主流民意撐議席填補制
林瑞麟昨日在出席一公開場合被問到

反對派「拉布」、「離席」以阻撓議席
填補機制條例草案通過時表示，有關機

制已經過頗長時間的討論，民意主流支
持倘有立法會議員主動辭職時，該名議
員在未來的數個月不應再參加補選，而
條例草案的建議確保了選舉的權利仍然
屬於市民的決定，這在立法會內外都已
經取得共識。
他續說，特區政府的責任，是將有關

的條例草案提交立法會審議，並在議會
內表決，令香港社會可以無論在規管議
席出缺安排，或政府重組都有一個決
定，讓新一屆政府上任時可以有新一套
的安排，儘管有部分議員認為他們不能
夠支持有關的建議，當局亦尊重他們的
意見，但認為他們在議會內充分表達了
自己的意見後，應該作出表決而非繼續
「拉布」。

林瑞麟：議員應表決非離席

立 法會本周三會繼續審議立法會議員出缺
填補安排的條例草案，提出逾千項「垃

圾修訂」的人民力量議員黃毓民聲言，除了填
補條例草案外，在今屆立法會審議政府重組草
案時，他們亦會繼續「拉布」，以阻撓新政府
的組建（見另稿）。

盧文端：阻議會工作離譜
全國政協外事委員會副主任、香港福建旅港

商會監事長盧文端批評，反對派議員以「拉
布」、「離席」等手段阻礙議會的正常工作，
「好離譜」，並批評他們只是「為拖延而拖延」，
強調議員在立法會議事應該「擺事實，講道
理」；如果反對派議員真的有道理，自然會得
到其他議員支持，否則不應以「拉布」方式影
響議會正常運作。
他又相信市民的眼光是雪亮的，會以選票在

9月份的立法會選舉中向這些議員的「拉布」

行為說「不」，並鼓勵市民以簽名發信的方
式，向立法會表達對這些「拉布」做法的意
見，給這些議員一些壓力，令他們反思自己的
做法。

楊耀忠：影響社會前進
港區全國人大代表楊耀忠譴責反對派的「拉

布」做法，認為這嚴重影響了社會前進，拖延
許多涉及民生的議會工作，大家都應該「口誅
筆伐」。「市民應該採取『票債票償』的做法，
在9月的立法會選舉，以選票表達對拉布行為的
不滿，不要再讓這些議員在新一屆議會出現。」

容永祺：浪費金錢時間
全國政協委員容永祺表示，議員不應該「拉

布」，應以事論事，他們可以表達不同意見，
但「拉布」只是拖延時間，並不會改變最終的
結果，只是浪費納稅人的金錢，浪費時間，影

響許多與民生有關的立法事務。呼籲市民可打
電話到電台的烽煙節目，又或寫信去立法會，
表達對議員「拉布」的不滿。

陳勇：街坊投訴感不滿
新界社團聯會理事長陳勇表示，他們近日收

到許多街坊投訴，反對派議員在議員打「拉布
戰」，阻礙了政府運作，拖延了民生政策的推
進，感到非常不滿。
他批評，「人民力量」的議員提出逾千項

修訂，絕大多數都是瑣碎、無聊的，卻以此
打「拉布戰」，嚴重阻礙了許多涉及民生的議
會工作，對社會發展造成壞的影響。他鼓
勵，對「拉布」有意見的市民應寫信去立法
會發達，並希望選民可以看清楚反對派
的「拉布」做法，在9月立法會換屆
選舉時以選票向反對派議員說
「不」。

梁振英再批反對派：無視市民所急
■盧文端批評，反對派「拉

布」阻礙議會正常工作很

「離譜」。

■楊耀忠譴責「拉布」做

法，嚴重影響改善民生。

■馮先生：立法會議員

策動「拉布」，行為既浪

費時間，又浪費公帑，

相當不負責任。

■李先生：發起「拉布」

的議員是「搞搞震」，浪

費時間，阻礙了其他更

重要議程的討論時間。

■黎先生：發動「拉布」

的議員是在浪費市民的

時間，因有更多的議程

在等待議員決定。

■陳小姐：對發動「拉

布」的議員不存好感，

認為他們在浪費時間，

濫用發表意見的自由。

■容永祺表示，議員不應該

「拉布」。

■陳勇表示，近日收到許多

街坊投訴，批評反對派議員

在議會打「拉布戰」。
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市民回應

■梁振英表示，立法會議員有

否做好工作，市民有權發聲。
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香港文匯報訊（記者 鄭治祖）反對
派立法會議員發動「拉布」、「離席」
等手段，表面上是要阻止有關立法會
議席出缺填補安排的條例草案通過，
實際上卻是意圖阻撓候任特首梁振英
兌現其「新政」的承諾。「人民力量」

議員黃毓民就表明，他們不但會在本
周三續審填補制時拉布，更會在立法
會審議「3司2副司14局」時「拉
布」。為此，建制派議員正透過協
調，希望以「通宵開會」的方式，反
制反對派「拉布」、「離席」等劣行。

鄭家富擬加入拉布行動
立法會本周三會繼續審議有關議席

填補機制安排的條例草案。除了黃毓
民外，前民主黨成員鄭家富昨日在出
席一公開活動時亦聲言，自己會加入

「人力」發起的「拉布」行動，不斷
提出要求發言，並會游說其他反對派
議員一起參與，包括工黨主席李卓人
等，「令政府和建制派議員有壓力，
逼政府收回該條草案」。
公民黨黨魁梁家傑亦稱，該黨一直

堅持要求當局收回有關的條例草
案，而隨㠥事態不斷發展，他們會
「不斷檢視情況」，並預告會於本周
三再一次提出「休會待續」動議，
更不排除在必要情況下「出手相助
（黃毓民）」。
為免反對派得逞，建制派正醞釀於

周三的會議進行「通宵無休」審
議。根據立法會議事規則，在會議
期間，若有議員提出要求通宵舉行
會議，只要獲得30名議員同意，就
可以進行。據了解，暫時已有逾20

名議員表示願意通宵開會，包括民
建聯、工聯會及經濟動力，以及旅
界議員謝偉俊、商界議員黃宜弘及
文化界議員霍震霆等。

料可獲逾30名議員支持
負責有關協調工作的民建聯黨團立

法會召集人葉國謙表示，議員於星
期三大會的晚上活動較少，會較容
易有足夠人數開會，希望建制派議
員辛苦一點，可以拿出這些時間通
宵開會，應對「拉布戰」，並相信可
有超過30名議員支持。
他續說，待今日各議員正式回覆

後，會較清楚能否進行通宵會議，
以及協調有關通宵開會的輪更安
排，如讓年齡較大的議員可以有更
多的時間休息等。

金融服務界議員詹培忠則稱，出席
會議是「所有議員的責任」，指反對
派拒絕出席會議，「流會唔係我責
任」，故他「恕不奉陪」。
所謂「項莊舞劍」，黃毓民及其同

黨陳偉業同日在一公開場合被問及
有關問題時，稱倘落實通宵開會，
他們會「奉陪到底」，並「露出狐狸
尾巴」稱，即使新政府改組未獲今
屆立法會通過，新一屆「仍可增建
房屋」，故聲言當政府向立法會提交
政府改組架構的決議案時，他會繼
續打拉布戰。
不過，反對派「離席」、「拉布」

已激起民憤，部分反對派議員因怯
於民意而「不得不轉㢇」。民主黨議

員張文光稱，該黨不會參與議席填
補制的任何辯論，「人力」提出的
修訂所使用的措辭和內容，並非由
該黨提出，故實難以發言，只會繼
續「離席抗議」。

建制派研通宵開會抗「拉布戰」

■香港文匯報記者李欣攝
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市民齊發聲：立會選舉向政客說「不」


